



La Corte de Constitucionalidad suspende provisionalmente artículos de la ley de la PNC

Últimas noticias

HONOR presentó el nuevo Magic7 Lite



Lanzamiento de “Seco” del cantautor Ricardo Arjona en Miami, Estados Unidos





La Corte de Constitucionalidad suspende provisionalmente artículos de la ley de la PNC

El 9 de diciembre de 2024, se publicó en el diario oficial el Decreto 35-2024 del Congreso de la República; Ley de la Policía Nacional Civil (PNC).

La ley fue aprobada de urgencia nacional, el mismo día que se aprobó el Presupuesto General de Ingresos y Egresos del Estado.

Entre los cambios a la norma vigente, se establecía una nueva estructura jerárquica, con dos direcciones. Sin embargo, la máxima autoridad era el director general, de la cual dependen dos direcciones adjuntas. La primera es la operativa, que incluye investigación criminal, antinarcótica, inteligencia policial, entre otros. La administrativa tendría adscritos los temas de personal, estudios y doctrina, salud y tecnologías. Además, se crea un escalafón policial y un instituto de previsión.

Ahora los artículos suspendidos provisionalmente son los siguientes:

- Artículo 3, 6, 8, 10, 17, 18, 21, 31, 60, 61, 79, 82, 83.

De la misma manera, la Corte de Constitucionalidad concedió audiencia por 15 días al Congreso de la República, Policía Nacional Civil (PNC), Ministerio de Gobernación (MINGOB), Procuraduría General de la Nación (PGN) y al Ministerio Público (MP), por medio de la Fiscalía de Asuntos Constitucionales, Amparos y Exhibición Personal.

El diputado Ronald Portillo de la bancada VAMOS indicó que buscan garantizar las libertades ciudadanas. Portillo indicó que se busca:

- Garantizar el debido proceso a través de los artículos 6 al 12 de la Constitución Política de la República de Guatemala.
- Además indicó que la Policía Nacional Civil (PNC), deberá trabajar con enfoque de derechos humanos.
- Identificaron alguna normativa que afectaba normas constitucionales, y funciones del Congreso de la República y Ministerio Público (MP)



El presidente del Congreso, Nery Ramos, fue consultado acerca de la suspensión provisional de algunos artículos y manifestó: *“prefiero no emitir comentarios”*, porque señaló que aún no han entrado a conocer los artículos que quedaron suspendidos. Ramos aseguró que junto a miles de agentes de la PNC, universidades y amigos de otros países integraron un proyecto de ley.

Misión Diplomática coordina reuniones comerciales entre Guatemala y Qatar



La Embajada de Guatemala en Qatar brindó acompañamiento a una empresa guatemalteca especializada en el sector de café y cardamomo durante su visita a ese país, como parte de las acciones de diplomacia comercial para promover los productos guatemaltecos en el exterior.

La Misión Diplomática gestionó para que la compañía llevara a cabo más de una docena de reuniones con empresas establecidas en Qatar, en las cuales se identificaron potenciales compradores de los productos mencionados.



Durante el año 2025, se espera la visita a Qatar de más compañías guatemaltecas interesadas en concretar negocios con esa nación y con el resto del Medio Oriente, para lo cual la Embajada seguirá brindando acompañamiento.

Con estas acciones, la Cancillería, por medio de la Embajada en Qatar, reafirma su compromiso de promover la diplomacia comercial en beneficio de Guatemala.



Los Plebes del Rancho de Ariel Camacho

Por primera vez en Guatemala

El concierto será el 15 de febrero de 2025,

En el Estadio San Juan, Salamá, Baja Verapaz

• **Boletos disponibles:**

Diamante Q975*

Platinum Q750*

Preferencia Q300*

*Aplica cargos



HONOR presentó el nuevo Magic7 Lite

HONOR, la marca global de tecnología, presentó hoy el tan esperado HONOR Magic7 Lite. Estableciendo un nuevo referente en cuanto a liderazgo en resistencia todo terreno, el HONOR Magic7 Lite combina una durabilidad excepcional, una batería de larga duración, una calidad de pantalla impresionante, capacidades fotográficas avanzadas y una experiencia de inteligencia artificial de última generación. Con un diseño ligero que eleva la estética premium a nuevas alturas, HONOR Magic7 Lite se presenta como la opción ideal para quienes buscan un dispositivo de alto rendimiento con un diseño excepcional.

Súper resistencia de 3ra generación contra caídas, agua y clima

Comprometido con la innovación tecnológica para resolver los desafíos de los usuarios, el HONOR Magic7 Lite presenta la nueva generación de la pantalla Anti-Drop de HONOR, que ofrece una impresionante resistencia a caídas desde alturas de hasta 2 metros. Su vidrio ultra-templado y la capa de resistencia proporcionan una protección completa, mientras que el diseño único con curva bézier protege las esquinas de los impactos. El HONOR Magic7 Lite ha logrado una mejora del 166% en fiabilidad general en comparación con su predecesor. Equipado con una estructura de tres capas contra agua, el HONOR Magic7 Lite ofrece protección de 360° frente a la exposición al agua, además de contar con la certificación IP65M para resistencia al agua y al polvo. Puede resistir salpicaduras y ha sido probado para funcionar después de estar sumergido en agua hasta por 5 minutos a una profundidad de 25 cm. Con soporte para control táctil con las manos mojadas, el HONOR Magic7 Lite garantiza una interacción fluida incluso con las manos mojadas o grasosas, convirtiéndolo en un compañero confiable para cualquier aventura.

Potencia duradera con seguridad mejorada, resistencia a temperaturas extremas y carga rápida

Como el primer smartphone de la industria con una batería de 6600mAh Silicon-carbón, el HONOR Magic7 Lite establece un nuevo estándar en innovación de baterías, ofreciendo una duración excepcional y la mayor capacidad disponible en el mercado actual. Los usuarios pueden disfrutar de un día completo de uso continuo, con hasta 48.4 horas de transmisión de música y 25.8 horas de reproducción de video en línea con una sola carga e incluso llamadas telefónicas de larga duración con tan solo un 2% de batería.

Para garantizar una mayor durabilidad, la batería cuenta con un revestimiento protector de nivel avanzado y un recubrimiento de seguridad especializado que, en combinación con el sistema de gestión de energía HONOR Power Management System, aísla los electrodos en condiciones extremas. Con monitoreo de temperatura en múltiples puntos, la batería opera de manera eficiente en temperaturas que van desde -30°C hasta 55°C, permitiendo hasta 20 horas de llamadas de audio a -30°C y 30 horas a 55°C.

Además, la inteligencia artificial permite que el dispositivo pueda prolongar el tiempo de llamadas hasta 50 minutos cuando la batería llega al 2%. La tecnología de carga rápida HONOR SuperCharge de 66W revive la batería en poco tiempo, asegurando un uso prolongado. Por su parte, el sistema de carga segura con IA (AI Safe Charging System) garantiza un proceso de carga eficiente y seguro, ofreciendo tranquilidad a los usuarios mientras recargan su dispositivo.

Color, Precio y Disponibilidad

Adaptándose a las diversas preferencias de estilo de los usuarios, el HONOR Magic7 Lite está disponible en tres colores cautivadores: Morado Titanio, Negro Titanio y Jade Cyan, ya se encuentran disponible en los distribuidores autorizados del país y en tienda en línea HONOR a un precio asequible a partir de Q3,799 con un almacenamiento de 256GB y a partir de Q3,799 con un almacenamiento de 512GB.



El HONOR Magic7 Lite también garantiza una experiencia de visualización cómoda gracias a características de protección ocular como atenuación PWM de 3840Hz sin riesgo, Pantalla Nocturna Circadiana y Atenuación Dinámica.

Fotografía impulsada por IA en smartphones

Equipado con una potente cámara ultra nítida de 108MP con un sensor grande de 1/1.67", el HONOR Magic7 Lite captura imágenes con detalles excepcionales y un brillo mejorado. Gracias a su tecnología de agrupamiento de píxeles 9 en 1, equivalente a un tamaño de pixel de 1.92µm, esta cámara principal permite tomar fotos bien iluminadas y nítidas en cualquier condición de luz.



Guatemala será sede del Torneo Internacional de Tenis Juvenil

El Torneo Internacional de Tenis Juvenil Copa Banrural, como parte del ITF World Tennis Tour - un evento de la Federación Nacional de Tenis organizado Rackets & Golf, se llevará a cabo del 8 al 15 de febrero con la participación de aproximadamente 120 jugadores de más de 20 países de alrededor del mundo.

Este es un torneo de categoría J60, esto significa que otorga 60 puntos al campeón, 36 al finalista, 18ª los semifinalistas, 10 a los cuartos de final y 5 a los octavos de final.

El torneo comenzará con las rondas de calificación el 8 y 9 de febrero en las ramas masculino y femenino. 4 jugadores clasificarán a la llave principal, que dará inicio el 10 de febrero. Los cuartos de final de singles se jugarán el jueves 13, las semifinales el 14, y la final el 15. Además, se jugará la modalidad de dobles, que comenzará el martes 11 de febrero.



En la rama femenina, la siembra 1 del torneo será la canadiense Elicia Lin con ranking mundial ITF #481. Las guatemaltecas que estarán en la llave principal serán Carlota Balseiro #521, Alison Oliva #611, Sofía Tejada, Margaux Botrán, Sofía Álvarez y 12 jugadoras locales más.

En la rama masculina, la siembra 1 será el colombiano Alejandro Castellanos #260. Los guatemaltecos que se encuentran en la llave principal serán Ronaldo Cotom #587, José Argeñal #588, Santiago Ovalle #830, Adriano Pezzarossi, Gianluigi Martini, Mario López y otros 14 jugadores que se encuentran en la llave de calificación.

“Estamos convencidos de que el apoyo al deporte en general y a la juventud en particular, son esenciales para promover el desarrollo integral del país. Por ello hemos apoyado los deportes a nivel nacional, como el fútbol y sus diferentes ligas,

y otros como el ciclismo, boxeo, atletismo y montañismo. Ahora, nos sentimos muy orgullosos de patrocinar por tercera vez un torneo de tenis, esta vez ya formalmente como Copa Banrural y de poder recibir a tantos jugadores que están poniendo todo de su parte para dar lo mejor de sí mismos” comentó Juan Luis Fonseca, gerente general de BANRURAL.

El Torneo se llevará a cabo en el Club Alemán, en los horarios siguientes; fin de semana de 9:00am a 2:00pm y entre semana de 9:00am a 5:00pm aproximadamente. La entrada será gratuita, solo se deberá pagar parqueo. Para los periodistas que lleguen a cubrir el evento no tendrá ningún costo el parqueo. Para más información comunicarse con Jorge Tejada al 5206-5050 o podrán encontrar información con resultados diarios en www.rygmedia.com



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

Conmemoran el Día Mundial de la Lucha Contra el Cáncer en el hospital de Occidente



Pacientes y personal salubrista, del Hospital Regional de Occidente a través de un emotivo acto conmemoraron el Día Mundial de la Lucha contra el Cáncer, en el que pacientes, familiares y personal de salud se unieron para reflexionar sobre la importancia de la prevención, el diagnóstico temprano y el acceso oportuno a tratamientos especializados.

El cáncer es una de las enfermedades más complicadas para las familias que las enfrentan, pues no solamente quien la padece sufre sino todo su círculo.

Y aunque, en Guatemala se aprobó una ley del cáncer, en realidad la aplicación de la misma ha sido demasiado lenta. Y de hecho en el 2024, no hubo ejecución de los Q600 millones que se contemplan como parte de la normativa.

El Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS) reafirma su compromiso con la atención integral de los pacientes con cáncer, promoviendo acciones estratégicas en el marco de la Ley Nacional para la Atención Integral del Cáncer, la cual garantiza el acceso equitativo a servicios de detección, tratamiento y seguimiento de esta enfermedad.



El doctor Julio Ramírez, jefe de Oncología, hizo un llamado a la población a adoptar hábitos de vida saludables para reducir el riesgo de padecer cáncer: *“Nunca está de más prevenir. Mantener un peso adecuado, consumir frutas y verduras, reducir los alimentos procesados y realizar actividad física son acciones clave para nuestra salud”*.

“El Día Mundial de la Lucha contra el Cáncer nos recuerda que la prevención salva vidas y que la detección temprana es fundamental para mejorar el pronóstico de los pacientes. Por ello, el MSPAS continúa fortaleciendo la red de atención oncológica en todo el país, con el objetivo de brindar servicios de salud dignos, accesibles y de calidad.”



CIV instala mesa técnica por proyectos de infraestructura en Alta Verapaz

Luego de una serie de acercamientos por parte de las comunidades de Alta Verapaz, el ministro de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda (CIV), Miguel Angel Díaz Bobadilla, instaló una mesa técnica con el viceministro de Infraestructura, Allan Guevara, la gobernadora departamental, alcaldes de Alta Verapaz, diputados y representantes de la empresa contratista.

El objetivo de este espacio de diálogo es encontrar soluciones técnicas y administrativas para la ejecución de proyectos clave en la región.



Durante la reunión se abordó la ruta para el avance de los proyectos Campur – Fray Bartolomé de las Casas y Aldea El Pajar – Campur, tramos fundamentales para el desarrollo del pueblo verapacense. En este

contexto, el viceministro Guevara informó sobre acuerdos previos con la empresa constructora y su disposición para finalizar las obras. No obstante, los representantes de la empresa expusieron los desafíos que han enfrentado, mencionando que llevan 20 años de gestiones con costos elevados y falta de acercamiento con gobiernos anteriores. A pesar de ello, expresaron su compromiso para resolver los aspectos técnicos, legales y financieros pendientes.

El ministro Díaz Bobadilla reafirmó que su gestión es de carácter técnico y que su prioridad es encontrar una solución viable para la rehabilitación y pavimentación de la Ruta Nacional 05, tramo II (Campur - Fray Bartolomé de las Casas, 49.45 km) y la rehabilitación de la Ruta Nacional 05, subtramo Aldea El Pajar - Campur.

Entre los principales acuerdos alcanzados en la mesa técnica destacan:

- La elaboración de un cronograma de trabajo en conjunto con la empresa contratista.
- La localización del acta de levantamiento y suspensión de los proyectos Campur – Fray Bartolomé de las Casas y Aldea El Pajar – Campur.
- La coordinación de una próxima reunión con la gobernadora y los alcaldes de Fray Bartolomé de las Casas, San Pedro Carchá y Cahabón para evaluar los avances de los proyectos.

Alta Verapaz es uno de los departamentos que se ha priorizado para llevar programas sociales y ahora infraestructura. También fue visitado recientemente por el presidente Bernardo Arévalo, indicando que se invertirá por parte del Estado en la región.



Lanzamiento de “Seco” del cantautor Ricardo Arjona en Miami, Estados Unidos

El cantautor guatemalteco, Ricardo Arjona deslumbró en una noche única en Miami con la presentación de “Seco”, su nuevo álbum, en un evento exclusivo para prensa, celebridades y un selecto grupo de fanáticos ganadores de radio.

En un ambiente íntimo, el artista compartió no solo las nuevas canciones que forman parte de esta nueva producción musical sino también algunos de sus más grandes éxitos.

Por si la velada no fuera suficiente sorpresa, la puesta en escena del evento también rompió con lo convencional. El teatro fue diseñado de manera innovadora, invertido por completo. Los invitados ingresaron a través del backstage, pasando por los camerinos y los músicos, mientras que Ricardo Arjona, en un gesto inesperado, ingresó desde la entrada principal, pasando por todo el teatro en un recorrido que lo llevó hasta el escenario.

Este inusual enfoque no solo sorprendió a los asistentes, sino que también amplificó la sensación de proximidad y conexión con el artista, convirtiendo su llegada en un momento cargado de emoción y anticipación. La experiencia visual y simbólica del teatro invertido añadió una capa más de singularidad a una noche ya llena de magia y sorpresas.

Durante la velada, Arjona interpretó en vivo canciones de “Seco”, ofreciendo una experiencia cercana y emotiva que permitió a los asistentes adentrarse en el corazón de su nueva propuesta musical. Además, el público tuvo el privilegio de disfrutar de sus clásicos, en un recorrido que reafirmó su impacto en la música latinoamericana.

Fiel a su estilo, el cantautor compartió anécdotas y reflexiones sobre el proceso creativo del álbum, estableciendo un vínculo especial con los presentes y generando momentos de profunda conexión.

El lanzamiento de “Seco”, representa una nueva etapa en la trayectoria de Ricardo Arjona, consolidando su capacidad de reinventarse y seguir emocionando con su inconfundible sello artístico.

Este álbum, compuesto por 12 canciones, incluye:

1. Barcelona
2. Despacio Que Hay Prisa
3. 70%
4. Luna
5. Poquita fe
6. Motel revolución
7. Nirvana
8. Gritas
9. Mentira
10. Mujer
11. Un gran gusto conocerte
12. Todo termina



Con “Seco”, Arjona ofrece un viaje sonoro cargado de emociones y reflexiones, reafirmando su lugar como uno de los artistas más influyentes de la música latina.